
 

  審査に際し市民課長からは、総務省通知によ

り主に代理申請による印鑑登録に伴う本人確

認を厳格化するため、従来からの照会文書に

加えて運転免許証や健康保険証、年金証書な

どの提示を義務付けること。また、条例に廃

止された長井市立総合病院の字句が残ってい

たため、これを削除するとの説明を受けたと

ころであります。 

  質疑に入り、委員からは、自分を証明する書

類で健康保険証や年金手帳など、写真のない

ものの取り扱いはどうなるのかとの質疑がな

され、市民課長からは、写真はなくても本人

しか持ち得ないものを従来の照会文書に加え

ることで、委任の厳格化ができるとの答弁を

受けたところであります。 

  また、委員からは、字が書けない方や意思表

示ができない方の扱いはどうなるのかとの質

疑がなされ、字が書けない場合は同居家族等

の同居の人に代筆してもらい、拇印を押して

もらうことが適当である。意思表示できない

人については、書類に不備がなく、印鑑登録

を行いたいという本人の意思が少しでも確認

できれば登録できるが、そうでない場合は登

録できないとの答弁を受けたところでありま

す。 

＋

  また、委員からは、本人確認の厳格化はよい

と思うが、手続が大変になりサービス低下に

ならないかとの質疑がなされ、難しいことを

お願いしているわけではないので、サービス

低下とは考えていないとの答弁を受けたとこ

ろであります。 

  採決の結果、本案は、全員一致で可決すべき

ものと決定いたしました。 

  以上で、厚生常任委員会に付託になりました

案件審査の報告を終わります。 

○鈴木良雄議長 委員長の報告が終わりました。 

  ただいまの報告に対しご質疑ございませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木良雄議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

  これより採決を行います。 

  それでは、日程第７、議案第55号、長井市印

鑑条例の一部を改正する条例の制定について

の１件について、討論の通告がありませんの

で、討論を終結し、採決いたします。 

  厚生委員長の報告は、議案第55号は、原案可

決であります。 

  厚生委員長報告のとおり決するに、ご異議ご

ざいませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木良雄議長 ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第55号は、厚生委員長報告のと

おり決定いたしました。 
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○鈴木良雄議長 次に、産業・建設常任委員会の

審査報告を求めます。 

  町田義昭委員長。 

   （町田義昭産業・建設常任委員長登壇） 

○町田義昭産業・建設常任委員長 おはようござ

います。 

  平成16年第５回市議会定例会において、産

業・建設常任委員会に付託になりました議案

１件、請願１件について、審査いたしました

経過と結果についてご報告を申し上げます。 

  本委員会は、会議日程に従い、去る９月14日、

委員全員出席のもと、所管課長の出席を求め

開催しております。 

  なお、請願の当該箇所につきましては、紹介

議員・地元代表者立ち会いのもとに現地踏査

をいたしましたことを申し添えます。 

  初めに、議案第54号、松ヶ池公園駐車場側溝

の欠陥による事故に係る損害賠償の額の決定
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＋

について申し上げます。 

  審査に当たり商工観光課長からは、平成16年

６月５日、午前８時45分ごろ、金子 牧氏が

通勤途中携帯電話を確認するため、松ヶ池公

園北駐車場に車を乗り入れた瞬間、衝撃音が

あったため車を確認したところ、グレーチン

グが側溝から外れて裏返しになっており、車

の後部にグレーチングによると思われる損傷

が認められた。駐車場入口を横切るコンクリ

ート側溝の一部が欠け、浮いた状態のグレー

チングが後輪によりはね上がり、車を損傷さ

せたため、８万3,130円の損害賠償額を支払う

ものであるとの説明を受けたところでありま

す。 

＋ ＋

  質疑に入り、委員からは、グレーチングがは

ね上がる状態となったのはいつごろからか、

また、損害賠償額は全額保険で対応できるの

かとの質疑がなされ、課長からは、いつから

かは不明であるが、グレーチングの音がする

ことは気がついていた。損害賠償額は、全額、

全国市長会市民総合賠償補償保険金の適用に

なるとの答弁を受けたところであります。 

  また、委員からは、本当に因果関係が認めら

れるのか。認めれば管理責任を認めたことと

なるのではないか。多くの無料駐車場には、

管理責任を負わない等の看板の設置が見られ

るか、松ヶ池公園北駐車場にはそのような看

板を設置しているのかとの質疑がなされ、課

長からは、修理はディーラーにお願いし、そ

の中身も把握した上で、グレーチングによる

傷と判断したところである。看板については、

設置はしていないが、設置していたとしても

構造上の問題であれば責任は負わざるを得な

いと考えているとの答弁を受けたところであ

ります。 

  さらに委員からは、現在、工事関係の大型車

が駐車しているが、大型車の乗り入れは小型

車にも影響が出てくるのではないか。管理に

ついては、万全な体制で取り組むべきであり、

可能なら管理の一元化を建設課等で行っては

どうかとの質疑がなされ、課長からは、この

たびの工事関係大型車の長期間の駐車につい

ては、条例により適正な料金をいただいてい

る。また、だれでも利用できる駐車場であり、

規制と自由についての難しさはあるが、今後

も商工観光課で見回りを行い、管理には万全

の体制で取り組みたいとの答弁を受けたとこ

ろであります。 

  採決の結果、議案第54号は、全員一致で原案

のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

  次に、請願第９号、市道（1114号）福田裏線

の拡幅と整備に関する請願について申し上げ

ます。 

  本請願は、長井市寺泉1147番地、福田地区長、

菅井 進氏を代表とし、関係27名の連名によ

り提出されたものであります。 

  本請願の趣旨とするところは、福田地区には、

基幹道路としての県道も横断しており、十字

路の改修や防雪柵の敷設など環境は整いつつ

あるが、集落に付随する市道４路線の整備に

ついては極めて立ちおくれている現状にあり

ます。 

  なかでも、長井北中学校への通学道路として

利用されている市道1114号福田裏線は、福田

地区における古来の生活道路であり、住民が

日常的に利用している道路であります。現状

は、道路幅員も狭い上、Ｔ字路や県道との取

りつけも鋭角であり、通行に支障を来してい

る状況にあるため、幅員の拡幅・Ｔ字路隅切

りの整備・県道取りつけ部の改良をお願いし

たいとするものであります。 

  質疑に入り、委員からは、市道1114号の拡幅

より、市道1115号を県道まで直伸した方がよ

いと思われるが、市としては直伸する考えは

あるのか。また、水路にふたをすれば拡幅で

きるが、除雪等での影響が考えられるのかと
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の質疑がなされ、建設課長からは、市道1115

号の県道までの直伸についての計画はないこ

と。市道1114号も現段階では整備の計画はな

いが、除雪にも支障を来しており、クランク

の解消にも努めたいが、現時点では交通量も

少ないため、待避所を設置すれば解消するも

のと考えている。 

  また、水路にふたをかける件に関しては、一

部道路敷きとして使用している箇所もあるた

め、今後前向きに検討させていただきたいと

の答弁を受けたところであります。 

  討論に入り、委員からは、除雪等で苦慮する

場合は、必要に応じ解消すべきであり、市の

財政事情も考えた上で、市内全域の均衡を図

りながら検討すべきであり、賛意を表すると

の意見が出されたところであります。 

  さらに委員からは、市道1115号は農村総合整

備モデル事業で整備され、市道1114号も土地

改良事業で整備されたものであります。しか

し、車社会への移行等、社会状況の変化によ

り交通に不便を来している状況にあります。

用地買収を行わなくとも、水路等のかさ上げ

により拡幅できるものと思われ、賛意を表す

るとの意見が出されたところであります。 

＋

  採決の結果、本請願は、全員一致で採択すべ

きものと決定いたしました。 

  以上で産業・建設常任委員会に付託になりま

した案件の報告を終わります。 

○鈴木良雄議長 委員長の報告が終わりました。 

  ただいまの報告に対しご質疑ございませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木良雄議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

  これより採決を行います。 

  それでは、日程第８、議案第54号、並びに日

程第９、請願第９号の２件について、討論の

通告がありませんので、討論を終結し、採決

いたします。 

  まず、日程第８、議案第54号、松ヶ池公園駐

車場側溝の欠陥による事故に係る損害賠償の

額の決定についての１件について、産業・建

設委員長の報告は、原案可決であります。 

  産業・建設委員長報告のとおり決するに、ご

異議ございませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木良雄議長 ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第54号は産業・建設委員長報告

のとおり決定いたしました。 

  次に、日程第９、請願第９号、市道（1114

号）福田裏線の拡幅と整備に関する請願の１

件について、産業・建設委員長の報告は採択

であります。 

  産業・建設委員長報告のとおり決するに、ご

異議ございませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木良雄議長 ご異議なしと認めます。 

  よって、請願第９号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 
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○鈴木良雄議長 次に、予算特別委員会の審査報

告を求めます。 

  大沼 久委員長。 

   （大沼 久予算特別委員長登壇） 

○大沼 久予算特別委員長 今定例会において、

予算特別委員会に付託になりました議案第57

号、平成16年度長井市一般会計補正予算第６

号を初め、特別会計補正予算３件、水道事業

会計補正予算１件の合計５議案につきまして、

審査いたしました経過と結果についてご報告

を申し上げます。 

  予算特別委員会は、会議日程に従い、去る９

月22日開催し、審査が行われたところであり
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